

Accueil » Grand Sud » Toulouse

Toulouse et sa région

ACTU PRATIQUE SPORTS LOISIRS « Toulouse

PUBLIÉ LE 10/02/2010 09:09 | V. S.

" À Haïti, les femmes accouchent dans la cour de l'hôpital "

Solidarité. L'obstétricien Jean Thévenot rentre d'une mission de deux semaines avec l'ONG Gynécologie Sans Frontières.



Missionné pour évaluer les besoins en gynécologie obstétrique, Jean Thévenot a également rencontré des futures mamans très inquiètes pour leur bébé. Photo DR

Après quinze jours passés sous une tente, à Léogane, une ville située à quelques kilomètres de Port-au-Prince et détruite à 80 % par le séisme du 12 janvier, le docteur Jean Thévenot raconte sa mission humanitaire avec l'ONG Gynécologie Sans Frontières. Encore touché par le chaos qui règne en Haïti, le gynécologue obstétricien, également président du conseil de l'ordre des médecins de Haute-Garonne, souhaite maintenant mobiliser ses confrères toulousains.

Partager 0

Qu'avez-vous vu là-bas ?

Je me souviens de notre arrivée de nuit à Port-au-Prince, d'une odeur qui prend à la gorge, un mélange de pots d'échappement, de feux, de débris... Et puis, j'ai eu cette impression d'être dans « Mad Max » ou toute autre super production américaine avec, d'un côté de la rue, des policiers, des GI's américains armés comme s'ils étaient en guerre et, en face, un brasier qui servait de décor à une journaliste de CNN.

Je me souviens aussi de la visite d'un orphelinat... (il s'arrête, ému) C'était très dur de voir ces enfants sans parents et d'entendre à côté des discussions surréalistes sur les prix pratiqués par les différents orphelinats pour les faire adopter.

De quoi ont besoin les Haïtiens ?

Ces gens ont faim. Je me suis retrouvé coincé dans une émeute, un barrage devant ma voiture avec des centaines de personnes qui hurlaient leur faim. C'est très violent, très dur, angoissant aussi. En quinze jours, les panneaux placés au bord des routes ont changé. Au départ, les Haïtiens réclamaient de l'aide, maintenant, ils demandent de la nourriture.

Et au niveau médical ?

Une grande partie de ma mission consistait à évaluer les besoins pour l'arrivée des prochaines équipes et à aider le personnel local à réaménager les salles de maternité. À l'hôpital universitaire de Port-au-Prince, les murs sont debout mais les locaux vides. Les lits ont été emportés par la population pour dormir dans la rue. La rumeur publique dit que, s'il n'y a pas de nouvelle réplique avant le 12 février, on ne risquera plus rien. Personne ne veut réintégrer les locaux avant. Les femmes accouchent dans la cour de l'hôpital, sous une grande tente, allongées les unes à côté des autres. Il n'y a qu'un seul échographe à Port-au-Prince et il ne fonctionne pas.

Quels soins avez-vous effectué là-bas ?

D'abord de la médecine d'urgence sur des plaies négligées ou des moignons mal cicatrisés. J'ai également passé une journée dans un village où j'ai réalisé une trentaine d'échographies grâce à du matériel portable. Il s'agissait surtout de rassurer ces femmes. La plupart sentaient bouger leur bébé mais pensaient qu'il était mort avec le séisme. Quand elles entendaient les battements du cœur, c'était magique.

J'allez-vous faire désormais ?

J'ai vu un pays pauvre, détruit, déstructuré. Il n'y a plus d'hôpitaux, d'écoles, d'églises. Les médecins haïtiens sont parfaitement compétents mais il faut les aider à s'équiper. Je vais solliciter mes collègues ici pour des dons, de la récupération de matériel... On peut tous faire quelque chose.

Gynécologie Sans Frontières, Faculté de médecine, 1, rue Gaston Veil, BP 53508, 44035 Nantes Cedex www.gynsf.org

Médecin, infirmier, pompier : la relève du 31

Philippe Pointot, 49 ans, est médecin généraliste à Carbonne, rattaché au centre de secours local comme sapeur-pompier volontaire. Diplômé en médecine de catastrophe, il a vécu AZF en 2001, a été directeur des secours lors du sauvetage des spéléos du gouffre de Gramat en 2003. Patrice Marco, 47 ans, est infirmier libéral à Luchon et sapeur-pompier volontaire depuis 2000. Un grand baroudeur qui a déjà été confronté à des situations difficiles. Franck Chastang, 40 ans, est sapeur-pompier professionnel à Rouffiac. Il a fait partie des secours sur place, lors du tsunami en 2004.

Médecin, infirmier, pompier. Tous trois composent le trinôme du Service départemental d'incendie et de secours (SDIS) de la Haute-Garonne qui s'est envolé hier soir au chevet d'Haïti. Ils ont rejoint 23 autres trinômes français constitués sur la base du volontariat, pour relever les équipes qui travaillent en flux tendu depuis quinze jours. Ils resteront à Haïti jusqu'au 25 février. « On ne va pas se lâcher. On doit vivre les premiers jours en autonomie totale tous les trois, avec une pharmacie de secours, nos réserves d'eau et de nourriture », explique Philippe Pointot. « On sait qu'on va faire du soin, surtout orienté en médecine générale. Les équipes comme la nôtre vont être réparties soit en soutien sur les hôpitaux existants ou de campagne, soit dans des villages, soit en mission à l'extérieur. On s'attend à évoluer dans des conditions difficiles », reprend-t-il. L'équipe a été briefée avant son départ hier soir de l'aéroport de Toulouse-Bagnac via Fort de France puis Port-au-Prince. « On sait qu'il y a beaucoup d'insécurité, de désarroi et de troubles psychologiques dans la population », poursuit Patrice Marco, « le plus dur sera de mettre en adéquation les moyens dont nous disposons avec la demande ».

« Si on ne part que maintenant, c'est aussi parce qu'il faut bien soulager les équipes là-bas qui sont épuisées », précise à son tour Franck Chastang. Et si ces trois-là du SDIS ne se connaissent pas jusqu'à récemment, ils ont déjà un dénominateur commun. Ils ont dit « oui » sans hésiter pour porter secours à Haïti.



LES ANNONCES DE TOULOUSE

Location T1 et T1 bis 370 €	Vente Maisons / Villas 131100 €	Vente Maisons / Villas 136000 €	CITROEN C5 II 13000 €
---------------------------------------	---	---	---------------------------------



Catalogue BoConcept

Feuilletez en ligne notre catalogue et explorez le monde du design.

<http://www.boconcept.fr/catalogue-en-lig>



GRETA TOULOUSE - FORMATION

Se former, changer de métier, évoluer... Venez nous rencontrer ! Vous serez écouté, orienté et conseillé.

Tel. 05.61.77.26.77.



CHANTECLER, GOLDEN, FUJI...

Fruits, légumes sans traitement. Variétés anciennes... Les Vergers de Notre Dame, vente directe - Ouvert 7j/7 10h-12h/14h30-18h30

www.lesvergersdenotredame.com



-10% DES 500€ DU 6 AU 30 JANVIER

Le spécialiste tables, chaises et tabourets de bar de qualité s'installe près de chez vous ! Le N°1 en France depuis 29 ans!

www.4-pieds.com

AUJOURD'HUI À LA UNE



Servat pas encore à Toulon, selon Bouscatel

Jean-René Bouscatel, le président du Stade Toulousain, a affirmé ce lundi qu'"aucune..."



Naufrage du Costa Concordia : le commandant a voulu faire plaisir à un serveur

Trois jours après le naufrage du Costa Concordia, le mystère se lève sur les circonstances de la...



Une famille originaire de Luz-Saint-Sauveur assassinée au Cambodge ?

En septembre dernier, Laurent Vallier, 42 ans, originaire de Luz-Saint-Sauveur, disparaissait au Cambodge avec ses 4...

Golden Globes : "The Artist" et Jean Dujardin récompensés

Un Tarnais se tue dans la montagne ariégeoise

Les jeux vidéos rendent-ils violent ?

Un boa en liberté dans un TGV reliant Paris-Marseille

Afrique du Sud. Un surfeur meurt lacéré par un requin

Fertilité : pour devenir papa, mangez des sushis !

Ces "bars à sourire" qui agacent les dentistes





Groupon

Vous aimez faire des économies, vous allez adorer Groupon : Voir le deal
» Cliquez ici



Investir à moindre coût ?

Ouvrez un compte GRATUITEMENT sur Binck.fr et recevez 1000€ OFFERTS en frais de courtage !
» Cliquez ici



Billets d'avion LOW COST

Toutes les compagnies LOW COST en une seule recherche : trouvez le meilleur prix pour vos vols!
» Cliquez ici



Suivi de Grossesse

Bénéficiez d'un suivi personnalisé tout au long de votre grossesse sur le site Nestlé Bébé
» Cliquez ici

Publicité Ligatus



Groupon

Vous aimez faire des économies, vous allez adorer Groupon : Voir le deal
» Cliquez ici



Comparatif Mutuelle Santé

Comparez 200 devis mutuelles santé. Gratuit ! En 2 min, économisez sur votre assurance.
» Cliquez ici



Acheter actions en Bourse

Trading simple, efficace, moins cher sur BINCK.FR. Offre spéciale : 1000€ de courtage offerts !
» Cliquez ici

Publicité Ligatus

RÉAGISSEZ

MODE D'EMPLOI

1. Remplir correctement les cases ci-dessous.
2. Lisez la [charte de modération](#) ci-dessous
3. Validez le mail de confirmation envoyé dans votre boîte mail.

* Titre :

* Votre message :

Vous êtes déjà inscrit ? [cliquez-ici](#)

* Pseudo :

* Code Postal :

Données personnelles non publiées :

* E-mail :

* Nom :

* Prénom :

* Entrez le code ci-dessous :

* Champs requis

Je souhaite recevoir les newsletters ladepeche.fr

J'autorise ladepeche.fr à publier et faire usage de mon commentaire

[Lire la charte de modération](#)

ENVOYER

TOULOUSE



Cambriolages : déjà plus de 220 plaintes depuis les vacances de Noël

À Toulouse, depuis le début de l'année et jusqu'au 13 janvier, 226 plaintes ont été recensées pour des cambriolages. Un chiffre qui englobe des...



Ces "bars à sourire" qui agacent les dentistes

Apparus il y a deux ans environ, les bars à sourire sont désormais 14 sur Toulouse. Ces enseignes censées rendre une blancheur...



La gare Raynal rêve l'arrivée du TGV en 2020

Trois jeunes architectes toulousains ont remporté le concours European 2011 avec leur projet imaginant ce que pourrait être le site de Raynal pour...

[Tous les articles »](#)

[▲ Haut de page](#)

[Avertissement légal](#) | [Contacts](#) | [Partenaires](#) | [Flux RSS](#) | [Charte de modération](#) | [le journal parlé](#)



La fréquentation de ce site est certifiée OJD